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Сергей РЫБАКОВ

Министр инвестиций 
и развития Свердловской 
области Вадим ТРЕТЬЯКОВ  
дал эксклюзивное интервью 
«ОГ». Он подвел итоги  
участия делегации 
региона в выставке 
«ИННОПРОМ. Центральная 
Азия» в Узбекистане, 
поделился планами работы 
министерства, рассказал 
о том, как развивается 
особая экономическая зона 
«Титановая долина». 

– Вадим Валерьевич, вы воз-
главляете министерство инве-
стиций и развития чуть больше 
месяца. Что самое значимое про-
изошло в этот период? 

– Безусловно, это участие де-
легации Свердловской области в 
выставке «ИННОПРОМ» в столи-
це Узбекистана – Ташкенте. Мы 
работаем с азиатскими страна-
ми уже много лет. Первую биз-
нес-миссию в Узбекистан и Тад-
жикистан наш Центр поддержки 
экспорта организовал еще в 2016 
году. На сегодня предприятия 
Среднего Урала уже поставляют 
свою продукцию в Казахстан, Уз-
бекистан, Киргизию, Китай, Мон-
голию. Что касается конкретно 
Узбекистана, он сейчас выходит 
в экономические лидеры Цен-
тральной Азии. По экспертным 
оценкам, товарооборот в 2022 го-
ду между нашим регионом и Уз-
бекистаном составил порядка по-
лумиллиарда долларов. 

– Кто представлял Свердлов-
скую область на выставке?

– Традиционно делегацию 
региона возглавил губернатор-
Евгений Куйвашев, он презен-
товал на ИННОПРОМ потенци-
ал Свердловской области главам 
официальных делегаций – пре-
мьер-министру Республики Уз-
бекистан Жамшиду Ходжаеву и 
заместителю председателя пра-
вительства – министру промыш-
ленности и торговли РФ Денису 
Мантурову.

На выставке все дни рабо-
тал стенд Свердловской области, 
на котором были представлены 
13  компаний. Островная компо-
новка стенда позволила нам за-
хватить внимание аудитории, 
так как подойти можно было со 
всех сторон. В результате только в 
первый день нас посетили более 
4 000 человек.

На стенде были оборудованы 
рабочие места экспонентов, ка-
бинет для переговоров, место для 
B2B встреч и лаунж-зона. Перего-
воры предприятия проводили по 
расписанию, ни минуты стенд не 
пустовал.

– Какие компании представ-
ляли область на выставке?

– Всего при поддержке мини-
стерств инвестиций и развития, 
международных и внешнеэконо-
мических связей, промышлен-
ности и науки, Уральской торго-
во-промышленной палаты на 
ИННПОРОМ в Ташкент приеха-
ли свыше 50 свердловских ком-

паний. Ставку мы делали на сред-
ний и малый бизнес. Именно им 
нужна поддержка для того, что-
бы выйти на международный 
рынок. И это очень хороший ин-
струмент. Так, с момента проведе-
ния этой выставки – в 2019–2023 
годах – 48 субъектов МСП при 
поддержке Свердловского об-
ластного фонда поддержки пред-
принимательства (СОФПП, на ба-
зе которого создан региональный 
Центр «Мой бизнес». – Прим. ред.) 
заключили экспортные контрак-
ты с Узбекистаном на сумму 28,8 
млн долларов.

На самом стенде области, 
как я уже отметил, были 13 ком-
паний, которые прошли специ-
альный отбор и получили пра-
во представлять свою продук-
цию бесплатно. Все они зареги-
стрированы в Свердловской об-
ласти, работают в сферах горно-
рудного, транспортного маши-
ностроения, судостроения или 
цифрового производства, и одно 
из ключевых условий – они гото-
вы сотрудничать или расширять 
сотрудничество с компаниями 
Центральной Азии.

Эти компании производят 
горнодобывающее, медицинское 
и IT-оборудование, оборудова-
ние для пищевой и нефтегазовой 
отраслей, электротехническое и 
взрывозащищенное оборудова-
ние для систем сигнализации и 
видеонаблюдения, товары народ-
ного потребления, строительные 
материалы, трубы ППУ, оказыва-
ют образовательные услуги и др.

– Что дает компаниям уча-
стие в бизнес-миссии от Сверд-
ловской области?

– Для каждой компании была 
организована индивидуальная 

деловая программа, в том числе 
встречи с потенциальными кли-
ентами. Это специфика азиат-
ского рынка – чтобы начать со-
трудничать с компаниями, необ-
ходим именно личный контакт.

В итоге наша делегация про-
вела порядка 300 встреч с пред-
ставителями министерства энер-
гетики, горнодобывающей про-
мышленности и геологии Узбе-
кистана, ведущих предприятий 
республики.

– Уже можно говорить о пер-
вых результатах?

– Прямо на выставке сверд-
ловские производители заклю-
чили первые контракты. Приве-
ду в пример екатеринбургскую 
компанию «Энерго-Арсенал», ко-
торая уже 16 лет выпускает про-
мышленные и уличные фонари 
и опоры освещения. В Ташкенте 
они подписали контракты на по-
ставки оборудования в местный 
технопарк и на металлургиче-
ские заводы на два млн долларов.

Нужно понимать, что глав-
ные результаты участия регио-
нальных предприятий в выстав-
ке мы сможем увидеть в долго-
срочной перспективе, так как 
для многих компаний в рамках-
ИННОПРОМ состоялись только 
первые встречи и переговоры, 
которые со временем приведут к 
реальным результатам.

– А что еще может предло-
жить Свердловская область 
компаниям из Узбекистана, 
кроме экспорта оборудования  и  
товаров?

– Прежде всего – выгодные ус-
ловия для локализации узбек-
ских производств в России. У нас 
действуют особая экономическая 

зона «Титановая долина», четы-
ре территории опережающего 
социально-экономического раз-
вития и десять индустриальных 
парков. Инвесторы могут полу-
чить комплекс мер государствен-
ной поддержки: налоговые пре-
ференции, финансовые меры 
поддержки.

Сейчас обсуждается созда-
ние торгового дома Узбекистана 
в Свердловской области – он ста-
нет входными воротами на рос-
сийский рынок для бизнесменов 
из Азии.

– Вы отметили, что область 
активно работает с Востоком. 
Какие еще мероприятия пла-
нируются в этом направлении 
в ближайшее время?

– Прямо сейчас восемь ком-
паний из Свердловской обла-
сти участвуют в международной 
выставке по машиностроению 
и металлообработке Kazakhstan 
Machinery Fair 2023. Она прохо-
дит в Астане с 10 по 12 мая. Это 
ключевое событие для маши-
ностроительной индустрии Ка-
захстана и Центральной Азии. 
В  этом году в нем примут уча-
стие представители 16 стран и 
200 компаний.

– В числе преимуществ реги-
она вы назвали особую эконо-
мическую зону «Титановая до-
лина». Как развивается этот про-
ект? 

– Я думаю, это тема для от-
дельного интервью. Важно по-
нимать, что в регионе построена 
универсальная площадка, гото-
вая принять резидентов любого 
масштаба и практически любой 
сферы деятельности. Важным 
этапом станет завершение стро-

ительства железнодорожной 
инфраструктуры на площадке 
в Верхней Салде. 

Если говорить о конкретных 
проектах, то в этом году компа-
ния «Аллегро» (совместное пред-
приятие ЕВРАЗ и ООО «Рейл Сер-
вис». – Прим. ред.) начинает про-
изводство железнодорожных ко-
лес. Губернатор Евгений Куйва-
шев дал старт строительству но-
вого завода на площадке в Верх-
ней Салде в мае 2021 года. Инве-
стиции в строительство завода 
составили около 16 миллиардов 
рублей.

На площадке «Уктус» завер-
шается строительство производ-
ственного корпуса производите-
ля медицинского оборудования 
компании «МО «Отдел медицин-
ской техники». 

Там же, на Уктусе, идут ра-
боты по созданию производ-
ственной инфраструктуры для 
якорного резидента – Уральско-
го завода гражданской авиации-
(УЗГА). Уже сданы два из четырех 
возводимых для их нужд объек-
тов. Это здание инженерно-тех-
нических служб и ангар для на-
земного сервисного обслужива-
ния и испытания авиатехники. 
Идет строительство универсаль-
ного производственного корпу-
са. Его сдача запланирована на 
второе полугодие 2023 года.

Важно, что новая производ-
ственная площадка создает-
ся с привлечением средств фе-
дерального бюджета. Регион, 
благодаря усилиям губернато-
ра Свердловской области Евге-
ния Куйвашева, получил милли-
ард рублей в виде инфраструк-
турного кредита. В мае 2022 го-
да его одобрил президиум пра-
вительственной комиссии по 
региональному развитию в Рос-
сийской Федерации под руко-
водством заместителя председа-
теля Правительства РФ Марата 
Хуснуллина.

И сейчас идет работа над за-
явкой по расширению особой 
экономической зоны для реали-
зации новых инвестиционных 
проектов.

– Вадим Валерьевич, подели-
тесь вашим видением того, что 
нужно делать для привлечения 
инвестиций в регион.

– Губернатором уже приняты 
необходимые системные реше-
ния для создания бизнесу мак-
симально понятных, комфорт-
ных и предсказуемых условий. 
Региональная система мер го-
сударственной поддержки ин-
весторов включает налоговые 
преференции, финансовые ин-
струменты, механизмы государ-
ственно-частного партнерства, 
сопровождение инвестицион-
ных проектов по принципу «од-
ного окна». Сегодня наша зада-
ча – способствовать увеличению 
темпов инвестиционной актив-
ности, в том числе через реали-
зацию Регионального инвести-
ционного стандарта.

Полную версию читайте  
на oblgazeta.ru

«Губернатором уже приняты 
необходимые системные решения»

Вадим Третьяков считает, что в регионе созданы максимально понятные и комфортные условия для бизнеса
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